

自分から あいさつ・けじめ・思いやり（令和2年度合言葉）



上河内東小学校だより 1月号



令和3年1月8日

文責 校長 田沼広志

新しい生活様式：『3密避けて うがい・手洗い・マスクに換気』



明けましておめでとうございます



新年あけましておめでとうございます。令和3年の始まりです。去年は困難を極める一年となりました。今年、皆様にとってよき一年となることを願っております。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



1月8日の校長講話から

新年のスタートにあたり子供たちに【会津日新館什（じゅう）の掟】の話をしました。会津日新館は、6年生が昨年9月に修学旅行で訪れた場所です。そこで昔学んだ子供たちへの教えが、この掟です。『ならぬことはならぬものです』の教えは現代にも通ずるものがあると思います。中には今の時代には当てはまらないこともあります。その上で、『自分の中の「ならぬこと」をもってほしい』つまり、『自分の基準をもってほしい』ということを話しました。友達に言われたから、友達もやっているからと子供たちは言いがちです。でも、『ならぬこと』に関しては、誰が何と言おうと自分で判断できる人間になってほしいと願っています。



サンキュー♡年賀の実施

絹島郵便局からのお誘いを受け、昨年末『サンキュー♡年賀』に全校生で取り組みました。昔ながらのお正月の風情がなくなる中、お世話になっている近しい方々に感謝の気持ちを伝えることはとても大切なことではないでしょうか。何でも簡略化の時代。だからこそ、一手間かけた『気持ち』が大切と考え、書写の時間等を活用して実施いたしました。子供たちは誰に出したのでしょうか。思いが伝わってほしいです。

【目的】・手紙による心の交流・郵便局と地域が一体となったお正月体験

【方法】・学区内の協力事業所が年賀はがきを提供し、年賀状を作成する



全市一斉土曜授業 12月5日(土)

特別の教科道徳の授業を全クラスで公開しました。学習指導要領では、『道徳教育等を通して豊かな心や創造性の“涵養”を目指す』としています。一度の授業で心は変えられません。何度も繰り返し学習することで、心を育てていきたいと思ひます。ご家庭でもご協力をお願いいたします。



※感染が拡大傾向にあるため入り口で検温をさせていただきました。ご協力ありがとうございました。

第4学年スケート教室 12月1日(火)



4年生恒例のスケート教室がありました。吉新先生が華麗なスピンを披露しました。



交通安全教室 11月30日(月)

全学年対象に交通安全教室を行いました。

①内輪差 ②死角 ③夜見えにくい色 ④衝突実験



第6学年租税教室 11月13日(金)

11月の行事から

人権教育研修 11月11日(水)

6年生の社会科の学習の一環として租税教室を行いました。本校6年生のお父さんでもある税理士の鈴木良洋様が講師として来校し、子供たちは将来必要となる納税の義務について学びました。

人権教育の一環として、毎年行っている教職員による研修会を実施しました。人権問題は時代とともに複雑化しています。しかし、今の子供たちが大人になる頃には、差別の無い世の中になっていることを願っています。



学校、机・椅子、教科書も税金が使われています。みんなも税金のお世話になっているのですね。



人権に関する授業
(6年生社会科)

【本校の取組】

1. 人権標語作成
2. ぼかぼかカード作成
3. 人権アンケート実施
4. 道徳等授業の実施
5. 放送による啓発周知

ふれあい文化教室 ～オペラ教室～11月24日(火)

5, 6年生対象にオペラ教室がありました。出演者との距離を十分に取り、本物を味わいました。



集会活動 11月18日(水)

収穫祭の代替として集会活動を行いました。できることから工夫して進めています。



【内容】各学年で育てている野菜の発表をし、縦割り班で協力しながら、野菜に関するクイズの答えを考えました。

PTA 活動 校内清掃・もち米袋詰め

11月11日(水) 25日(水)の両日、文化厚生委員会の方々が校内のトイレ掃除をしてくださいました。コロナ対策として清掃活動はとても重要です。大変ありがとうございました。また、11月17(火)には、執行部の方々によるもち米の袋詰め作業がありました。今年は収穫祭が中止になったため、袋詰めしていただいたもち米を見童に配付いたしました。ご家庭でお楽しみください。



予算削減のため白黒印刷にしております。ご容赦ください。カラー版はホームページでご覧ください。